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「葛飾区学校適正規模等に関する方針」地域説明会 質疑応答 

 

 

・木根川小学校 

 

【質問１】 

過去に旧西渋江小学校と旧四ツ木小学校を統合したことがあったが、これま

でに学校適正規模に関する考え方をまとめたことはあったのか。 

【回答１】 

過去にも学校適正規模に関する考え方に基づき、平成 10～13 年にかけて

小学校の統合を行いました。 

この度、近年の社会情勢や教育環境の変化に沿って、あらためて学校適正規

模等の考え方をまとめました。今後、本方針に則り、将来人口の推計も行いな

がら東四つ木地域における学校の在り方を検討してまいります。 

 

【質問２】 

  学校統合ではなく、通学区域を見直すという考えはあるのか。 

【回答２】 

  今後、通学区域の見直しも含めて、地域の皆様と学校適正規模の取組を検討

してまいりたいと考えております。 

 

【質問３】 

  開発が盛んな地域とそうでない地域があり、学校規模の地域間格差が大き

くなっているが、その点について区の考えはあるか。 

【回答３】 

 金町、立石、新小岩地域で市街地再開発事業が予定されており、大規模マン

ションの建設により人口の急増が見込まれる地域がある一方で、人口が減少傾

向にある地域もあります。 

今後、東四つ木地域の街づくりについても、地域の皆様と一緒に考えながら、

庁内の関係部署との調整を進めてまいります。 

 

【質問４】 

  戦後、東四つ木地域は区で最初に発展した地域であったが、現在は子どもの

数が少なくなってしまっている。学校の小規模化は区政とともに考えていく

べき課題だと思う。 
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【回答４】 

 地域の歴史、特性を踏まえつつ、今後の東四つ木地域の学校のあり方につい

て、皆様からご意見・ご協力をいただきながら検討を進めてまいりたいと思い

ます。 

 

【質問５】 

  「葛飾区学校適正規模等に関する方針」の要検討基準の記載を見ると、木根

川小学校と中川中学校は廃校し、渋江小学校は廃校を検討するということか。 

【回答５】 

  要検討基準には、学級数や児童・生徒数に応じた対応策を記載しております。

木根川小学校、渋江小学校、中川中学学校の３校については、東四つ木地域の

学校として、地域全体でどう取り組んでいくのが良いのか考えてまいります。

具体的な取組については、あらためて４月に説明会を開催して区の考えをご

説明した上で、地域の皆様と検討を進めていきたいと考えおります。 

 

【質問６】 

 保護者や地域だけではなく、子どもたちも一緒に話し合い、考えていくと良

いと思うがどうか。 

【回答６】 

 まず、大人たちが子どもたちの教育環境をしっかり考えた上で、具体的な学

校づくりを進める過程で、児童や生徒の意見を取り入れ、一緒に考えていくこ

とについて、検討してまいります。 

 

【質問７】 

  いつ学校を統合するのかスケジュールを知りたい。 

【回答７】  

  現時点でいつ統合をする、しないといった話は控えさせていただきたいと

思います。具体的な取組内容については、４月に説明会を開催させていただき

ます。 

 

【質問８】 

学校改築のタイミングで統合すると思ったが、学校改築の時期は決まってい

るのか。 

【回答８】 

  現時点で、どの学校をいつ改築するのかといったことは決まっておりませ

ん。学校改築やそのスケジュールについては、令和５年度に検討を進めていく
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予定です。 

 

【質問９】 

 学校を統合することは既成事実であり、すでに決まっていることではないの

か。 

【回答９】 

  本日はあくまでも、区全体の方針についての説明を地域や保護者の皆様に

させていただく趣旨ですので、学校適正規模の具体的な取組については、あら

ためて４月に説明させていただきたいと思います。 

 

【質問 10】 

 東四つ木地域における取組は、何年後を目途に行うのか。 

【回答 10】 

 現時点で、いつから、どうするのか、といった内容が決まっている訳ではあ

りません。４月に説明会を開催させていただき、地域の皆様と議論していく中

で、いつからどのように対応していくのか検討を進めてまいります。 

 

【質問 11】 

  過去に学校統合を行ったときは、何年くらいかけて行ったのか。 

【回答 11】 

 学校によって異なりますが、概ね１年間かけて地域で議論し、もう１年間か

けて統合に向けた準備を行い、４月に学校統合を行っていました。 

 

---------------------------------------------------------------------- 

 

・渋江小学校 

 

【質問１】 

 具体的な方策は４月の説明会で示すということだが、４月の保護者説明会で

はどのような説明をするのか。 

【回答１】 

 今回は、葛飾区全体の方針についての説明をさせていただきました。４月の

保護者説明会では、東四つ木地域について区の考える方策の案となるものを説

明させていただく予定です。案をたたき台として、懇談会を立ち上げ地域の代

表者の皆様と意見交換しながら考えをまとめていきたいと考えております。保

護者説明会の日程が決まり次第、お知らせさせていただきます。 
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【質問２】 

 東四つ木地域から学校がなくなってしまったら、子育てしにくいまちになっ

てしまうのではないか。また、他の地域の学校をどうするつもりなのか。 

【回答２】 

  東四つ木地域の学校のあり方については、あらためて４月に説明会を行い、

具体的な案を提示してまいります。案をもって決定ということではなく、案を

たたき台として、地域の皆様と学校のあり方を検討し、より良い教育環境を整

えていきたいと考えております。 

また、他の地域につきましても、学校によって児童・生徒数の減少傾向など

の状況は異なるため、将来人口の推計を行いながら、適切な時期に取組を進め

てまいります。 

 

【質問３】 

  東四つ木地域だけ取り組むということか。 

【回答３】 

  まずは渋江小学校、木根川小学校、中川中学校の３校について取組の検討を

始めてまいります。 

 

【質問４】 

  中川中学校はどうなるのか。 

【回答３】 

  中川中学校についても、あらためて４月に説明会を行い、具体的な取組内容

を説明させていただきたいと考えております。 

 


